

## Flores

de todos los tonos

En este número no hay nave ni escollos. Todo es liso y llano como la palma de la mano.

Tampoco hay conferencias. Pero el domingo que viene la escucharemos en el Plaza. Y si no se «pué» entrar, la oiremos desde la plaza.

La conferencia de Borrás no se me ha «borrau», porque fué magnífica y en catalá. En este Boletín hay una mijaja. Cátala, cátala.

Dicen que el Papa tira hacia el Oriente. ¿Es que ha perdido la te en las parroquias del Occidente? ¡Qué disgusto, si «semos» abandonados por la mano de Dios!..

Don Miguel Maura ha dicho que hay que ir a por la tercera República. A la tercera va la vencida a ser definitivamente vencedora.

Porque aquella revisión... ¿recuerda usted, don Miguel?..

Y añade que nadie podrá gobernar al margen de las Sindicales obreras.

(Esto es una declaración de amor, que vale más que toda la sangre azul.)

No me hagas sombra, le aconseja al pretendiente.

Sea usted claro y dígame: ¡Mata-sombra!

Churchill declara en los Comunes. Ese es el problema angustioso de Navarra: los comunes.

Y el más grave este otro: los requetés.

¿Crefais que iba a hablar de Churchill? No. Ya hablaremos cuando se levante la veda. Ahora lo tenemos prohibido por el «medico».

Es que... ya veréis: Franco continúa fusilando, y nosotros sabemos que hay quien puede hacer de Jeshová, y no le dice: ¡Detente, asesino! Y nosotros tenemos que mordernos los puños de rabia y callar. Y «aluego» querrán que no explotemos.

«Dende» luego, nosotros no explotaremos a «naide»; pero, ¿qué vamos a hacer con lo que llevamos «drento»?

EL TIO CALZONES.

## La leyenda de España bajo el crisol de los tiempos

En el transcurso de nuestra epopeya, cuando la resistencia del pueblo español antifascista proyectaba sus fulgores heroicos, el mundo se preguntaba atónito: ¿como es posible prolongar así la lucha sin contar con apoyos externos?

Un pueblo que con cuatro barquichuelas descubrió un mundo; un pueblo que supo dar el ejemplo de un Numancia, un Sagunto, un Gerona o un Zaragoza, ¿puede permitirse el lujo de sorprender a los incrédulos o fallos de erudición con una gesta más? Menguado criterio tenía de nosotros ese mundo que nos contemplaba.

Sufristeis un grave error presentándonos ante las personas simplistas como un pueblo de pandereta y de corridas de toros. Habéis confundido el color del rilo y la manifestación externa con el alma de nuestro pueblo. Esa apreciación capciosa cegó vuestro entendimiento por espacio de siglos. Exceptuando a un grupo de hombres selectos—curiosos catadores y esforzados paladines del saber—, pocos son los que tienen verdadero conocimiento de lo que representó el pueblo español en lo heroico y espiritual. Nuestra edad de oro se ignora. Allende los Pirineos se sabe que en España se canta el flamenco y se tocan las castañuelas y la guitarra, pero se desconoce, o se conoce en una forma fragmentaria, la obra de Cervantes, Fray Luis de León, Gracian, Vives, Goya, Ganivet, Costa, Ramón y Cajal y tantos otros genios hispanos que han contribuido a dar esplendor a la civilización universal.

España parecía predestinada a vivir al margen de las modernas actividades del concierto humano. Si alguien se ocupaba de nosotros era para desnaturalizar nuestra verdadera fisonomía. Las propagandas turísticas nos presentaban como un pueblo inadaptado, como una nación sin hacer, en estado primitivo, apto únicamente para la revuelta infecunda y fratricida...

Mientras tanto nosotros creíamos en el internacionalismo de los demás y letamos con avidez a Tolstoy, Kipling, Wells, Román Rolland, Tagore y veíamos en Einstein al destructor de las líneas divisorias de lo absoluto.

Hasta que nos sorprendió la traición alevosa. Entonces comprendimos que el progreso social se llamaba CNT y UGT; que el internacionalismo era una ficción, que las democracias carecían de sentido solidario y que la República española estaba condenada a desaparecer, porque era el único estamento político del mundo que ha sido defendido convenientemente y con ardor por la clase trabajadora.

Después de la experiencia constatada sólo nos resta esperar que, en lo sucesivo, cada país tenga el régimen que sienta y se merezca.

## PALABRAS de un Coronel inglés

Ocurríense estas líneas ante la posición del Gobierno inglés frente al problema español. Voy a hacer, por esto el relato de la alocución que, un día del mes de junio de 1944, nos dirigió un coronel inglés, llegado hasta nosotros por «parachute».

El número de «maquisards» españoles ascendía a unos doscientos. También había franceses e italianos, pero organizados por nacionalidad. Ello no fué por mandato, sino por instinto de relación. A juzgar por la cifra, quienes constituíamos mayor número de combatientes éramos nosotros. Pocos días antes del ataque de que fuimos objeto en el pueblo que ocupábamos, se nos anuncia la visita del coronel. Ante tal acontecimiento, hicimos esfuerzos para llevar a cabo una perfecta formación militar. Entre nosotros no se encontraba ningún militar de profesión. No obstante, nuestro respetable coronel nos felicitó por la «tenue». He aquí lo que nos dijo: «Del espíritu democrático español yo viví siempre seguro. Vosotros, durante tres años, habéis combatido dentro de vuestra patria al actual enemigo común. Conozco muy bien la verdad de vuestra tragedia. Es un deber, es una obligación para mi país el que os ayude a echar de España al tirano que se ha impuesto. Ya en vuestra patria habéis defendido la democracia, y fuera de ella seguís defendiéndola. Al igual que los pueblos de Europa van a recobrar su libertad y su independencia, vosotros también la obtendréis. ¡Viva la República española!»

A. N. Argüelles.

## Crónica de Londres

# El dilema español

En un editorial del diario «The Times», de Londres, del 2 de Diciembre, glosando otro artículo inserto en la misma edición que atacaba duramente el régimen de Franco, se decía lo siguiente: «La posición del régimen del General Franco es, por momentos, insegura, y ahora que ya no puede depender de apoyo exterior, la perspectiva permanente que le ayudó a sostenerse en el pasado, su posición puede convertirse pronto en desesperada». Decía también el diario conservador que, dado el caso que Franco lograra sortear estas circunstancias, la seguridad de una victoria aliada y el convencimiento del pueblo español del fracaso de los regímenes totalitarios, podrían determinar una revuelta que degenerase en la guerra civil.

Que la dictadura falangista no puede contar ya con el apoyo procedente del exterior es cosa que no dudan ni los mismos franquistas, entregados ahora a una campaña de bravatas y humillaciones, en las que se mezclan las más abyectas ofertas de servilismo a los poderes triunfantes en la guerra, con alardes de desafío grotescos. El dilema del falangismo y, naturalmente, de Franco, es: «O nosotros o la guerra civil». Tratan al presentar ese dilema ante el mundo, de especular con aquellos sectores que en la arena internacional se muestran contrarios, y aun temerosos, a los cambios de régimen mediante métodos de violencia o revoluciones. En Inglaterra, por ejemplo, no son pocos los que desearían ver solucionado el problema de España por medios pacíficos. Pero contra todo particularismo y contra todas las coacciones que pueden salir del Gobierno de Franco, existe ya en el exterior un ambiente de asfixia para todo régimen totalitario y de una forma o de otra el dictador y su séquito no tendrán más remedio que abandonar el poder: voluntariamente o por la fuerza.

El semanario «The Observer» del 11 de Febrero, que viene ocupándose muy asiduamente del problema español, decía: «La caída de Franco no puede ser diferida por más tiempo». Citamos palabras de la prensa conservadora y que goza de indiscutible solvencia en las esferas gubernamentales. Esto es clara indicación de la política que tiene efecto, más o menos ostensible, hacia el régimen de Franco. Nos engañaríamos, empero, si de aquí dedujésemos que los conservadores ingleses sienten una predilección concreta acerca del carácter del régimen o Gobierno que deba sustituir al dictador. El periódico que acabamos de citar, por ejemplo, se muestra siempre más partidario de que España encuentre la solución a sus problemas bajo una restauración monárquica, si bien la política de este régimen tendría que ser liberal y progresiva. Pero los

mismos sectores que hablan de monarquía, no excluyen la solución republicana. En ambos casos lo que consideran esencial es que cualquiera que sea el régimen que se instaure, en éste deben existir garantías de libertad para los credos políticos opuestos.

A los españoles se nos hace muy cuesta arriba el hecho de tener que admitir que un poder extranjero se inmiscuya en nuestras cuestiones internas; aun y teniendo que reconocer la existencia de algunos renegados — Franco es el mejor ejemplo — que en tal de disfrutar del poder son capaces de vender su patria al mejor postor. Claro que no cometeremos la ligereza de considerar como una ingerencia exterior el hecho de que la prensa de un país discuta la política de España. Aparte de que en ningún régimen de libertad podría prohibirse una discusión semejante, existen factores de tal fuerza que no solamente justifican el hecho, sino incluso lo demandan. La supervivencia del fascismo, en Europa o en América, no solamente es un problema para el país que lo sufre, sino para todas las demás naciones. Inglaterra, como potencia occidental y por lo que representa hoy en la política europea, tiene perfecto derecho a impugnar y destruir el régimen de Franco. Como lo tiene Francia y las demás naciones del continente. Esta realidad, por mucho que nosotros amemos la independencia de España, no tenemos más remedio que admitirla.

En este punto coinciden los intereses del pueblo español y los de las naciones aliadas, particularmente las del grupo occidental y mediterráneo. Y al hablar de los intereses del pueblo español nos referimos concretamente a la España de la libertad y del trabajo, democrática y obrera, hoy perseguida y oprimida por el régimen más sangriento y vil que ha conocido la historia.

## F. N. de Industrias Pesqueras

Se comunica a todos los compañeros que formaron parte en España de la Federación Nacional de Industrias Pesqueras y sus derivados, que aún no lo hayan hecho, que, próxima convocatoria de una reunión al objeto de estudiar los problemas de aquella Federación con vistas a nuestro regreso a España, se pongan en relación lo antes posible con el compañero Antonio Ayala, Chez M. A. Eacofet, 43, rue 36 Ponts, Toulouse. Haut Garonne.

# La hora del Sindicalismo

«Hay que renovarse o perecer». Mucho se ha usado de este axioma, pero no por ello puede dejar de repetirse si el caso llega; y en el caso de que nuestra vuelta a España sea posible, serán todas las fracciones político-sociales las que tendrán que renovarse.

No cabe duda que lo ocurrido en España es lo suficientemente aleccionador para que

los que aspiren a ser gobernantes reincidan en los errores pasados.

Al nacer la República del 31 Renó de esperanza al pueblo, porque se creía libre ya para siempre del oprobio y vergüenza de aquellos métodos de gobernar usados por la monarquía, que todo terminaba con sangre y encarcelamientos.

La clase trabajadora sólo tenía el derecho de considerarse sometida al egoísmo de las patronales; el más fútil deseo de mejoramiento, la más pequeña ansia de obtener una mejora en las condiciones de vida, tenía la monarquía unos tratadistas en sociología muy especiales: la guardia civil, que los resolvía con el mauser.

Una vez desaparecida la monarquía, no cabía duda que el mejoramiento en las condiciones de vida de los productores era cosa que no se podía ni se debía dejar en segundo término. Harto habían abusado los explotadores del favor y apoyo que recibían de los gobiernos monárquicos; harto también habían tenido que sufrir los trabajadores las humillaciones de vergonzosas (vergonzosas para todo hombre digno) derrotas, después de meses de lucha por mezquinas mejoras que raramente o casi nunca se conseguían.

La República descuidó este tan elemental y justo problema y, al pretender los trabajadores recordarlo, al más pequeño indicio de éstos en plantear demandas de mejoras que les permitieran mejorar en algo su misérrima condición de vida, la respuesta no tuvo variantes de la que daba la monarquía: la fuerza armada, entonces guardia republicana, la resolvía a tiros.

Pasajes, Casasviejas y el Parque de María Luisa, de Sevilla, son testigos que sangran de la labor social de la República.

El pueblo se vio defraudado en sus ansias de mejoramiento; el pueblo comprendió que la República seguía en la misma directriz que la monarquía en lo que al problema social se refería, y que había que disponerse a luchar con todas las consecuencias para conseguir pequeñas mejoras que les permitiesen vivir con un poco más de decoro y provecho.

Este desprecio a la más nu-

Existe el temor, no sin fundamento, que al ejercer su derecho de destruir el régimen de Franco, alguna potencia aliada lleve su acción más allá de lo que conviene al decoro y a la libertad del pueblo español. Por ello no están faltos de razón los que, aun sin sentirlo sinceramente, gritan contra toda clase de intervención extranjera que tienda a liquidar el régimen de Franco. Es un punto éste sobre el que a nadie más que a los españoles conviene ponerse de acuerdo. Los españoles que luchan dentro de España y los que desde fuera trabajan por su liberación. Nada sería más funesto para el futuro español que sustituir un régimen servil a un poder extranjero para instaurar otro con fines semejantes, pero con distinto color. En Londres ha llamado particularmente la atención, a propósito de lo dicho, lo que decía «Pravda» el 10 de Febrero acerca de nuestro problema: «Miguel Maura es absolutamente inaceptable — escribía — como jefe de un Gobierno democrático en España». El mismo artículo del diario gubernamental ruso, exaltaba el nombre de La Pasionaria.

No tenemos ninguna coincidencia política con el señor Maura, ni nos ha interesado mucho profundizar en el ya conocido plan de éste para sustituir la Administración de Franco. Pero aun y no cerrando los ojos a las realidades del momento que vivimos y teniendo de los hechos una visión objetiva, debemos rechazar terminantemente la pretensión de cualquier potencia a imponernos la persona que tenga que dirigir la política de España, a la caída de Franco. España no es Polonia, y el pueblo español, luchando contra el fascismo antes que nadie, incluso antes que Rusia, tiene títulos bien acreditados para administrar su propio destino.

El dilema español, para el falangismo, es: «O Franco o la guerra civil». Para nosotros, y creemos que para todos los pueblos verdaderamente democráticos que estén dispuestos a terminar con el totalitarismo español, no nav más dilema que éste: O libertad verdadera o guerra civil. La misma alternativa que los falangistas, pero con la notable diferencia de que nosotros aspiramos a establecer un régimen democrático sostenido por el pueblo, y la Falange insiste en mantener el régimen totalitario contra la voluntad y los intereses del pueblo español.

EDUARDO PADILLA.

Londres.

El limitado espacio de que podemos disponer, por el exiguo tamaño de este periódico, no me ha permitido puntualizar, como lo deseaba, lo que creo necesario con respecto a la glosa del amigo Alaiz. Y como mi contestación podría parecer incompleta, quiero, no por el gusto de discutir, sino para mejor aclarar las cosas, insistir en este artículo.

Pero, antes, haré una aclaración necesaria.

Cuando se expone la verdad sobre la inferioridad económica del suelo — y puede decirse, casi, del subsuelo — español con relación a otras naciones más privilegiadas, nada hay que vaya en desmedro del «pueblo» español, del hombre que lucha con este suelo. Al contrario, cuanto más grandes son las dificultades con que se tropieza para vivir, mayor es el mérito de los que las vencen.

La reacción de amor propio nacionalista que tantas veces se advierte en compañeros que por las ideas profesadas deberían juzgar con mayor serenidad, no se justifica, pues, en ninguna forma. Pero, por desgracia, demasiado a menudo, no solamente el nacionalismo hispanófilo ciega los entendimientos, haciendo ver, como todos los nacionalismos, del propio país sólo las cualidades, y de los otros países sólo los defectos, sino el patriotismo regionalista tuerce, en muchos de los nuestros, el recto entendimiento y el claro análisis de los hechos.

No se vea, pues, en lo que digo una manifestación de desamor a España. Quiero a España, y en ella está centrada mi alma y mi vida. Pero todo el ardor que yo pueda poner para defender una causa no me cegarà nunca hasta el punto de no ver y no querer indagar, sería y honradamente, todo cuanto, abona o contradice esta causa, todo cuanto es favorable o desfavorable para su triunfo. Sólo sirven eficazmente su ideal los que apartando la hojarasca literaria, el error que sólo conduce al error, buscan la verdad y no cierran los ojos ante los obstáculos, sino que los miden sin temblar, a fin de vencerlos.

Por encima de las palabras de la habilidad polémica están los hechos. Ya he dicho, y nada pretendo inventar, que en economía los hechos se expresan en cifras. Las palabras no nos dan de ellos la menor idea. Nada se dice al proclamar que la guerra mundial costó a la Humanidad muchísimos muertos; pero se abarca la amplitud de la matanza al precisar que en los solos campos de batalla cayeron once millones de hombres, y que con la mayor mortalidad de la población civil, la disminución de los nacimientos, las epidemias consecuencias de la guerra, la pérdida de vidas humanas se elevó a treinta y cinco millones.

Nada se dice al afirmar que la población humana crece con mucha rapidez sobre el globo terrestre. Pero se dice algo al precisar que, en poco más de un siglo, ha pasado de mil millones a dos mil quinientos millones de seres.

Nada se dice al afirmar que la Humanidad consume enormes cantidades de carbón. Pero se conoce mejor el problema al precisar que, según los datos oficiales y no ofi-

# Más sobre ESTADÍSTICAS

ciales, el consumo anual es, por término medio, de 1.100.000.000 de toneladas.

Nada se dice al afirmar que la desocupación era tremenda durante la crisis empezada en 1929. Pero se dice algo al precisar que había quince millones de sin-trabajo en los Estados Unidos, más de cinco en Alemania y de treinta y cinco sólo en las naciones más civilizadas del mundo.

Y así para todo. Necesitamos, pues, o permanecer en la santa ignorancia, o procurar conocer, todo lo posible, los hechos. Porque, insistió en ello, sólo conociéndolos, aunque imperfectamente, podremos influir sobre ellos. Lo demás nos condenará a la impotencia.

En cuanto a los problemas económicos de España, y a la revolución social, los escritos que han contribuido a preparar la capacidad constructiva de nuestros militantes de base no fueron los que hicieron una amable a la vez que corrosiva crítica de lo que se conocía sobre los problemas económicos, sino los que difundieron esos conocimientos y expusieron conceptos de realización. Lo demás sólo contribuyó a mantener en la esterilidad a nuestros militantes, y no puede sino incitar a buscar, en tendencias negadoras del anarquismo, lo que la falta de preparación desde el punto de vista nuestro les impide realizar.

En su polémica con Bastiat, y en otros escritos, Proudhon empleó estadísticas tomadas de organismos oficiales. Kropotkin hizo lo mismo en «La Conquista del Pan», y sobre todo en «Campos, Fábricas y Talleres», que está lleno de cifras. Rocker también apeló a ellas en más de una ocasión. Y todas estas cifras, o emanaban de centros oficiales, o habían sido preparadas por entidades y organismos que no ignoraban la existencia del Estado y del fisco.

Es falso que las cifras oficiales deforman siempre y completamente la verdad. Pueden no reflejarla con exactitud, pero acusan generalmente su tendencia verdadera.

Así, «a priori» puede sostenerse que el régimen franquista no reconocerá nunca, oficialmente, la miseria en la cual se halla el pueblo español. Sin embargo, la misma Dirección General de la Estadística del Ministerio del Trabajo ha publicado datos según los cuales — no tengo a mano el número de «CNT» donde creo que han sido publicados, y los reproduzco de mi propia documentación — el costo de la vida ha pasado, de julio 1936 a diciembre 1941, de 100 a 323,2 por los productos alimenticios, de 100 a 283,9 por la vestimenta, de 100 a 114,3 por el alquiler.

Otros datos, emanados de los mismos centros oficiales tranquilos que permitirán hacer al respecto un es-

tudio más completo. Pero, ¿cómo afirmar, sensatamente, que las estadísticas, incluso oficiales, carecen de todo valor?

El amigo Alaiz habla de las ocultaciones en cuanto a declaración de cosecha. Ya he señalado que estas ocultaciones tienen lugar igualmente en los otros países, y los hombres avezados hablan, en Francia, «des récoltes déclarées», porque saben que parte de estas cosechas no lo son. Pero las ocultaciones son tan viejas y tan sabidas que no hay ministro, también avezado, ni secretario, subsecretario y técnico de los Ministerios de la Agricultura que no sepa el porcentaje de estas ocultaciones y no cuente con él al hacer los totales.

Y esto es tan cierto que, de acuerdo al déficit previsible, y calculado según los millones de quintales de trigo declarados y los no declarados, un ministro «avezado» sabe inmediatamente si debe o no entablar negociaciones para comprar trigo en el exterior. Marcelino Domingo, ignorante de estos problemas, fué sorprendido al ocupar el Ministerio de Agricultura. Creyó en las declaraciones de los agricultores, y en la insuficiencia de la cosecha;

## Provincial de Gerona

Reunidos algunos militantes de la provincia de Gerona el día 11 de marzo en Perpignan, acordamos en principio la formación del Comité de Relaciones Provincial, para pasar luego, si también es nuestro entender, a la formación de los Comités Comarcales y de cuantas Locales podamos, en el éxito.

Interinamente han sido nombrados los compañeros Radrassa, de Palafrugell, y J. Calvet y F. Pla, de Gerona, para el Secretariado de Relaciones, a fin y efecto de ponerlos al corriente de lo expuesto y en vistas a la celebración de un pleno de todos los militantes de la provincia en Francia, en la localidad que se crea más oportuno.

Si estáis de conformidad con lo expuesto, sería necesario que mandáseis las sugerencias que creáis oportunas para la confección del orden del día, así como la localidad en que debe celebrarse dicho pleno.

Dirigid la correspondencia a D. Radrassa, , rue Four Saint Jean, chez Mme. Iegles, Perpignan.

pasó contratos e importó trigo; el trigo escondido salió; hubo plátano, baja en los precios e interpelaciones de la oposición. Y los hombres que conocían estas materias expusieron que a lo declarado debía sumarse siempre lo no declarado.

Es lo que se hace siempre.

Si las estadísticas del Instituto Geográfico y Estadístico de España son serias, yo puedo afirmar que las del Ministerio de Agricultura, las de publicaciones especializadas como «El Norte de Castilla», las publicadas por los colaboradores de la «Revista Nacional de Economía» y de economistas honradamente empeñados en conocer los hechos y su evolución, las del Instituto Agrario de Roma, la entidad mundial mejor especializada en estas cuestiones, y las de la Sociedad de las Naciones, sin contar otras publicaciones y entidades nacionales e internacionales — la maravillosa Colección Dosse, por ejemplo —, no desdicen lo que dice el Instituto Geográfico y Estadístico de España.

Todas, «con ligeras variantes», inevitables en semejantes cálculos, coinciden. Y es del cotejo de todas que quien trabaja con seriedad se hace una idea aproximada, pero muy cercana de la verdad. Nunca se ha acusado cuarenta y seis millones de quintales de trigo en un mal año, y treinta y tres en un año bueno.

Es, pues, útil servirse de las estadísticas, a condición de estudiarlas seriamente y de manejarlas con acierto. Lo repito. Ellas expresan los hechos, y sobre los hechos no pueden prevalecer las palabras. Con las palabras se puede discutir porque sí, afirmar por amor propio nacionalista que España es tan rica o tiene tantas posibilidades agrarias como Francia, Holanda o la misma Alemania. Con los hechos, no. El hecho es — lamentable desde el punto de vista económico, tal vez bueno desde el punto de vista social — que, según el más grande de los geólogos españoles, González Mallada, a quien citan los geógrafos más modernos, diez por ciento de la tierra española está compuesto de estepas y rocas peladas; treinta y cinco por ciento es malísima; cuarenta y cinco por ciento de calidad mediocre o poco productiva por la falta de agua, y diez por ciento reúne condiciones realmente óptimas.

Otro hecho es que en España llueve de 450 a 500 milímetros al año, cuando llueve novecientos milímetros en Francia y en la Pampa Argentina, más de mil en Bélgica, Holanda y Alemania. Y que, según los cálculos de los ingenieros — no de los periodistas — el caudal de los ríos no permitirá regar más de ocho por ciento de la superficie cultivada. Y que según las estadísticas comparadas, el cultivo de regadío, el más moderno en su técnica, no da en España un promedio superior al de secano en los países europeos más favorecidos. Y que por tanto, para que el pueblo español pueda comer suficientemente, necesita eliminar al terrateniente y organizar el cultivo colectivo, a fin de obtener más provecho de la tierra, y reparar, con una mayor justicia social, la injusticia de la naturaleza.

Gastón Leval

## Lo que se discutió en Londres

# Manifiesto de la Conferencia Mundial de los Sindicatos Obreros

(Conclusión)

Nuestra Conferencia Mundial ha aceptado unánimemente el plan de Dumbarton Oaks para una organización internacional eficaz, destinada a prevenir la agresión, a mantener la seguridad y a reforzar la paz. Sólo por un plan así pueden ser salvaguardados los derechos soberanos del libre gobierno de los pueblos que han visto sus instituciones democráticas implacablemente destruidas.

La Conferencia ha saludado cordialmente la intención de los gobiernos aliados de aplicar los principios de la Carta del Atlántico y, al mismo tiempo, de ayudar a los pueblos de todos los países liberados a crear las condiciones de existencia de un gobierno estable y representativo, basado en el libre asenso del pueblo.

Considerando los problemas sociales y económicos que todas las naciones tendrán que afrontar cuando se gane la guerra, la Conferencia ha examinado las medidas que deben tomarse para evitar una crisis económica de post-guerra, que pondría otra vez en peligro la paz mundial. La Conferencia, pues, ha adoptado un programa constructivo de cooperación económica mundial con objeto de asegurar el desarrollo industrial de los países más atrasados, de utilizar completamente todos los recursos materiales de cada nación por medio de una organización eficaz del trabajo humano, por la cual la producción económica logre el máximo de su capacidad, se suprima por completo el paro forzoso y se eleve en todos los países el nivel de vida.

La Conferencia subraya la especial responsabilidad de todos los gobiernos ante los hombres y las mujeres de las fuerzas armadas que no han escatimado ni sus esfuerzos, ni sus vidas, por conquistar la victoria.

La Conferencia ha recomendado la ayuda médica gratuita y los beneficios de todas las ventajas médicas en provecho de los ex combatientes y de las personas a su cargo, durante la duración de su invalidez, así como el aprendizaje gratuito destinado a readaptarlos a un empleo; ha preconizado, así mismo, en favor de los inválidos permanentes todas las ventajas susceptibles de asegurarles una vida normal, a ellos y a su familia.

La Conferencia ha sido unánime en su resolución de luchar por el establecimiento y la implantación, efectivos, en todos los países del mundo, incluso en las regiones coloniales y semi-coloniales, de un sistema de legislación del trabajo destinada a proteger al trabajador en todos sus

empleos. Sólo así podrá asegurarse la libertad de asociación, los derechos colectivos fundamentales que los pueblos pueden legítimamente reivindicar y ejercer y la posibilidad para los sindicatos y las organizaciones obreras de desenvolverse libremente y de participar efectivamente en la elaboración y en la dirección de la política económica en los respectivos países.

Nuestra Conferencia ha tomado enérgicas decisiones en cuanto concierne a todas las tareas importantes destinadas a promover la unidad orgánica del movimiento sindical internacional. Ella ha resuelto unánimemente una organización sindical mundial que comprenda todos los Sindicatos de los países libres, a base de la igualdad, hecha abstracción de la raza, de la creencia o de la fe política, sin excluir a nadie y sin relegar a segundo término a ningún miembro. Recomendamos la creación, lo antes posible, en la medida en que pueden ser realizadas las diligencias prácticas encaminadas a este fin, de un órgano internacional, provisto de plenos poderes y susceptible de crear la unidad absoluta, así como de hablar con autoridad en favor de los objetivos que nos proponemos alcanzar. Hemos fijado un Comité Mundial Sindical de cuarenta y cinco miembros, representantes de todos los grupos de delegados a una Conferencia mundial que se reunirá en septiembre de 1945, con objeto de adoptar una constitución y de organizar una institución permanente. En el intervalo, este Comité actuará en nombre de la Conferencia, con vistas a aplicar sus decisiones. Por mediación de este Comité, el movimiento sindical internacional participará a la determinación de todas las cuestiones que afectan a la paz y a la organización del período de la post-guerra, y estará representado en la Conferencia de la Paz y en todas las Comisiones y Agencias internacionales encargadas del establecimiento de la paz en todas sus fases, empezando por la Conferencia que tendrá lugar el mes de abril.

La Conferencia ha expresado su enérgica convicción de que es necesario poner fin al sistema de las colonias, de las dependencias y de los países subordinados en la esfera de la explotación económica, y de facilitar inmediatamente el desenvolvimiento sindical libre en estos países; de esta manera, ha sentado los principios en cuya virtud, de acuerdo con el artículo 3 de la Carta del Atlántico, las comunidades y naciones que no se gobiernan por sí mismas, podrán alcanzar el estatuto de las naciones para ganar la guerra.

libres y estar en condiciones de gobernarse por sí mismas y de desenvolver sus propias instituciones en la libertad.

La Conferencia ha expuesto estas reivindicaciones con la convicción de que los pueblos de las naciones unidas tienen derecho a ser oídos en el momento en que se trata de establecer la paz. Nuestra reivindicación se funda en la convicción de los sindicatos de que ellos tienen una labor constructiva a cumplir en la reconstrucción del mundo. Nuestra Conferencia cree que las nuevas y pesadas responsabilidades que nos traerá el porvenir, podrán ser enteramente soportadas y que todas las dificultades se superarán dichosamente por la continuación de la colaboración íntima y decisiva que ha permitido a los gobiernos y a los pueblos de las naciones unidas el poner a su alcance la victoria.

La Conferencia Sindical Mundial rinde homenaje a cuantos han caído en la defensa de la causa de la libertad, representada por la lucha contra el fascismo. Ella rinde igualmente homenaje a los Ejércitos gloriosos de las naciones unidas, a los guerrilleros, a los miembros de la Resistencia y a los miembros de la defensa civil.

El trabajo organizado ha contribuido plenamente a los combates en los campos de la lucha armada, así como en la producción, creando y sosteniendo las fuerzas gigantescas que ya han reducido al fascismo y que mañana lo destruirán para siempre jamás. Nuestra histórica Conferencia, reunida en un momento de lo más furioso de la lucha, es en sí misma una demostración de la unidad de la clase obrera y una prueba de la victoria moral de las naciones unidas sobre las fuerzas del mal del fascismo.

El trabajo organizado, que en tan grande parte ha contribuido a ganar la guerra, no puede dejar a los otros —por buenas que fueran sus intenciones— toda la responsabilidad de la paz. La paz no será una paz verdadera, una paz durable, una paz digna de los sacrificios por los cuales se habrá logrado, sino en tanto que refleje la decisión enérgica de los pueblos libres de resolver por sí mismos sus necesidades, sus intereses y sus deseos.

Por eso, desde esta Conferencia, lanzamos un llamamiento a todos los trabajadores del mundo, a todos los hombres y a todas las mujeres de buena voluntad, para invitarlos a consagrarse a la construcción de un mundo mejor, y a hacer por ello los mismos sacrificios que han hecho

## A los aragoneses, riojanos y navarros

Desde hace tiempo se dejaba sentir la necesidad de establecer contacto y relación, con el fin de estudiar los problemas relativos a nuestra región. A este efecto tuvo lugar una reunión, el día 15 de los corrientes en la que algunas comarcas estaban representadas como la de Cinca, Barbastro, Monzón y militantes de la Región.

Una vez más se puso de manifiesto lo que siempre fué norma y característica en la militancia de Aragón, Rioja y Navarra. Brevedad y sencillez en sus intervenciones. Concretóse el nombramiento de una Comisión de Relaciones que tiene como misión aunar todos los esfuerzos tendientes a superar la obra que caracterizó a nuestra regional en el periodo del 36 al 39. Esta Comisión, interinamente, residirá en Toulouse. Cuantos compañeros pertenecan a nuestra Regional, pueden dirigirse a la dirección siguiente: F. Aldarve, Bourse du Travail; Pace St. Sernin, Toulouse, Haute Garonne.

## En Pamiers Conferencia de Juan Pintado

En nuestro local social y organizada por la Local, ha tenido efecto una conferencia a cargo del compañero Pintado, del C. R., bajo el tema «La juventud y su personalidad».

Esta conferencia ha alcanzado un éxito completo, debido a la gran asistencia de lam militancia, jóvenes y varias mujeres de la localidad, así como a la peroración amena del conferenciante y el contenido del tema.

En los primeros extremos de su conferencia el compañero Pintado nos ha recordado de una manera maestra las primeras actividades de las Juventudes Libertarias en España, y después su epopeya en la guerra, con su espíritu de sacrificio, impregnado de responsabilidad.

## Perspectivas históricas

# Tradición de libertad en el gran N. E. de España

Decimos el gran Noreste porque queremos abarcar los amplios límites de Aragón, Cataluña y Valencia, regiones donde el movimiento anarco-sindicalista ha llegado a un mayor desarrollo y adquirido una más profunda raigambre. ¿Casualidad histórica? ¿Capricho social e ideológico de unos pueblos que buscan superficialmente un camino de redención?

¡Ni una cosa ni otra! Sino lógica consecuencia histórica de un pa-

merosa y provechosa clase, la productora, es algo que enerva y subleva.

No obstante la poca consideración y respeto que recibió la clase laboriosa por parte de la República, que más que madre cariñosa se comportó como madrastra, al llegar a la sublevación de los miltares traidores ofrendó su vida para salvarla.

Los que se llamaban republicanos, los que habían jurado servir a la República y que cobraban por ello, la traicionan y encienden la guerra civil; en cambio, los que fueron tratados con suma desconsideración, empuñan las armas voluntariamente y la defienden.

Hay que comprender, porque es sumamente comprensible, que el que tal hace tiene un alto sentido de la libertad e independencia, y el que posee estos atributos difícilmente se somete a condiciones de opresión e injusticia.

Hoy, pues, estamos en vistas de ver nuevamente la República en España; la labor que realizamos es para conseguirlo, y dispuestos estamos a recurrir a los medios adecuados para que la vergüenza de ver a España sometida a la férula de la criminal dictadura franquista termine lo antes posible; pero suponemos que los hechos, por ser tan aleccionadores, servirán para algo.

La República española se denominó a sí misma «República de trabajadores de todas las clases». No está mal, el nombre es, por demás, atrayente. República de trabajadores de todas las clases, trabajadores del taller, de la mina, del campo y de la fábrica; trabajadores manuales.

sado que, en sus más relevantes manifestaciones, ha constituido una honra tradición de libertad. Tradición que es la quintaesencia de la vida colectiva de estos pueblos, la proyección histórica de su idiosincrasia. Iniciado en Levante, en los albores de nuestra Historia, con Indibil y Mandonio y continuado con la heroica defensa de Sagunto, este impulso de libertad no adquiriere un carácter más ampliamente colectivo hasta la invasión musulmana.

La resistencia se prolonga en varios puntos del litoral y una parte dejando la tierra desierta ante él. Las estribaciones pirenaicas catalano-aragonesas se mantienen más o menos independientes, para constituir más tarde el punto de partida de los Estados regionales que van arrancando, palmo a palmo, de las manos de una civilización que, perdido su impulso inicial, ha comenzado su decadencia, los territorios que han de constituir, después, los tres reinos federados.

Es en la estructura que se da esta monarquía federal, que respeta las libertades orgánicas de los reinos que la constituyen, donde se revela con mayor precisión este trazo característico de la historia de estos tres pueblos. En ellos, las Cortes (cuyo origen europeo hay quien sitúa en Aragón) tenían, además de las atribuciones que poseían en los demás reinos, la de presentar quejas contra el mismo rey por violación de las leyes, en cuya elaboración intervinieron más que en Castilla y León.

Numerosas anécdotas podrían citarse para demostrar, por la resuelta actitud de los súbditos ante el rey, en defensa de sus derechos y libertades, y las apreciaciones y comentarios de los reyes mismos sobre las características de sus reinos respectivos, que la autoridad real estaba bastante más limitada en la monarquía federal. Los Municipios gozaron de importancia en la vida de los tres reinos, sobre todo en el de Valencia, donde siempre tuvieron un carácter netamente democrático.

Pero cuando la existencia de esta

Trabajadores del arte, la ciencia en el laboratorio, en la mesa de estudio y la cátedra; trabajadores intelectuales.

Pero lo que no puede existir es una «República de trabajadores de todas las clases» con trabajadores que no trabajan porque no hay quien alquile su fuerza, y otra clase de trabajadores que no trabajan porque viven regaladamente a costa de los otros.

J. ROIGE.

(Seguirá).

## Conferencia de Jacinto Borrás

La Comisión de Cultura y Propaganda de esta F. L., siguiendo su plan en las tareas de capacitación, organizó el domingo, día 11 próximo pasado, una gran conferencia de orientación dada por Jacinto Borrás, quien disertó sobre el tema «Nosotros i el catalanismo», haciendo un estudio analítico del catalanismo y de las posibilidades de conseguir una solución viable, dejando de una parte el separatismo utópico, así como el centralismo o anticatalanismo, ambos conceptos antagónicos y alejados del verdadero sentido de la libertad, y en cambio puso de relieve en su exposición justa y muy acertada las posibilidades que ofrece una estructura con amplio espíritu federalista impregnado del buen sentido social que exigen los momentos presentes. La concurrencia se felicitó y manifestó su satisfacción dispensándole una calurosa ovación. —Por la Federación Local, E. delegado de Cultura y Propaganda.

## UN RUEGO

Se ruega a todos los panaderos del Sindicato de Alimentación de Barcelona, C. N. T., se pongan en comunicación, por asuntos de interés con Vicente Goded, Boulangerie Deborre, Auterive, Haute Garonne.

uitanza tan sólo interrumpida por la invasión napoleónica, durante la cual los tres pueblos, sin gobierno ni ejército, escriben nuevas y gloriosas páginas en el libro de la Libertad con los sitios de Zaragoza y Gerona y, en menor escala, los de Valencia.

Y llega el siglo XX, y con él, ideas de justicia social, federalismo y libertad se extienden, cada vez con más intensidad, en toda España. Y Aragón, Cataluña y Valencia sienten pronto que estas ideas anarco-sindicalistas son el objetivo concreto que faltaba a sus luchas de antaño, entrevisto al fin durante nuestra guerra, en que las colectividades llegan a obtener en las tres regiones una extensión y una prosperidad desconocida en otras latitudes.

Y, tras varios años de tiranía y obscurantismo virulentos, los tres pueblos se apresan a marcar al resto de España el verdadero camino de la libertad sin trabas y la definitiva justicia social.

Víctor SANZ.

libertad se manifiesta con caracteres más precisos es en el compromiso de Caspe. El que en momentos tan críticos y turbulentos para toda Europa, como eran los de entonces, se reunieran pacíficamente los Parlamentos de los tres reinos y se impusieran la cordura y el civismo a todas las divergencias, que eran profundas, respetándose por todos, salvo por uno de los seis pretendientes, la elección de monarca, es un hecho como se encuentran pocos en la Historia de Europa. Pero, sobre todo, era el triunfo del pueblo sobre las instituciones de una monarquía hereditaria, que en otras partes se consideraba indiscutible, salvo para la nobleza, que era con la única clase con que admitía compartir el Poder.

Naturalmente, las libertades de aquella época eran relativas, y el pueblo poseía, sobre todo, la de llevar una existencia miserable. Gritos de rebeldía y emancipación se dejaban, pues, oír frecuentemente, siendo los más importantes entre estos movimientos netamente sociales que presentaban ya un marcado carácter de lucha de clases, el de los «paguesos de remensa» durante el reinado de los Reyes Católicos, y durante el de Carlos I, el de las Germanías de Valencia, de más pronunciados perfines, que duró dos años. Ambos constituyen los más elevados exponentes de la constante lucha, por su redención total, de un pueblo que comienza a adquirir conciencia de su explotación y de sus derechos.

El centralismo naciente durante el reinado de los Reyes Católicos se acentuaba con Felipe II, lo que produce repercusiones en Aragón. El justicia Juan de Lanuza, apoyado por el pueblo, se opone viril y resueltamente a las exigencias del rey, que ahoga en sangre su gesto de legítima rebeldía.

Pero el momento crítico llega cuando el centralismo exacerbado del Conde-Duque de Olivares provoca la rebelión de Cataluña. Sin embargo, los franceses, que ayudaban esta sublevación, no podían comprender, cegados por sus intereses, su verdadero alcance y significación. Y Cataluña, desengañada, se somete de nuevo a Felipe IV.

A pesar de ello, durante el reinado siguiente, Carlos II, que suprime las Cortes en Castilla, no se atreve a hacerlo en Aragón, Cataluña y Valencia, que las conservan.

Y, como presintiendo las funestas consecuencias que para sus libertades habría de tener la entronización de los Borbones, los tres pueblos adoptan el partido de los Habsburgo en la guerra de Sucesión, deteniendo hasta sus últimas posibilidades.

En efecto, triunfante Felipe V, la autonomía sufre un rudo golpe con la completa supresión de los fueros. El centralismo lleva su ofensiva a

## Notas de un espectador

# III - El ejemplo que puede dar España

### UNA HIPOTESIS: LA HIPOTECA DEL PORVENIR DE ESPAÑA

Al día siguiente de la caída de Franco—que caerá, aunque nada hagan expresamente para ello las grandes potencias—el Gobierno que tome en sus manos los destinos de España (si no se halla bajo la influencia directa de la C.N.T. y la U.G.T.), ¿no se colocará inmediatamente en la línea trazada por las grandes democracias, particularmente por las anglosajonas, disponiéndose a servir en el trabajo de introducción en nuestro país de los principios del «Estado Económico»?

No tenemos ningún derecho, naturalmente, a poner en duda «a priori» la sinceridad de nuestros amigos republicanos y socialistas cuando afirman su propósito de que la nueva República española sea de verdad una «República de trabajadores». Pero tenemos la convicción absoluta de que cada uno de los partidos en pugna—en cuanto la C.N.T. se apartase de las actividades nacionales para encerrarse en sus clásicos principios, y la U.G.T. se redujese a secundar al Partido Socialista—, de que cada uno de esos partidos, repetimos, procuraría asegurar ante todo su posición como tal en el Gobierno, ganándose prestigio a base de las mejoras inmediatas que podrían aportar a la economía del país por medio de una ayuda extranjera, que se pagaría con una hipoteca sobre el porvenir político-económico de España: hipoteca que conduciría a nuestros gobernantes a tratar de imponernos los principios a que ya nos hemos repetidamente referido: absorción de las funciones económicas por el Estado y eliminación de la lucha de clases, en beneficio de la única clase que tiene algo que perder en esa lucha.

La C.N.T. no aceptaría, naturalmente, que se adoptase aquella trayectoria, cuyo fin sería el reforzar a nuestros dos enemigos tradicionales, el Capitalismo y el Estado, y el paralizar a la clase obrera en el camino de su emancipación.

### ¿LA GUERRA CIVIL PERMANENTE O LA ENTENTE?

De una tan profunda divergencia de posición entre los partidos gobernando al margen de las masas confederales y las masas confederales al margen de toda responsabilidad directa, saldría de nuevo lo que salió de parecidas actitudes en 1931-36: la guerra civil permanente, la desorganización, el caos y, a la corta o a la larga, una nueva dictadura contra los unos y los otros.

A ninguno conviene ni interesa esto: se trata, pues, de encontrar soluciones que permitan a España de vivir en paz y libremente, de realizar un paso a paso—por lo que a nosotros se refiere—las conquistas sociales que no nos es hoy permitido

de soñar en conseguir por medio de una revolución específica, de hacer caminar paralelos los principios políticos de los republicanos con las realizaciones más atrevidas en el campo de lo económico, cuya necesidad los republicanos no niegan y los socialistas afirman; de impedir, por nuestra participación activa en el más fundamental de los aspectos de la vida española, que los partidos políticos cedan—por una cuestión de prestigio momentáneo—a las sugerencias de la «City» o de «Wall Street». Y ello sin que los republicanos tengan que declararse libertarios ni nosotros renunciar a lo más claro de nuestros postulados.

### EL CONSEJO NACIONAL DE ECONOMÍA

La idea más querida de los capitalistas promotores del «Estado Económico» es la de la creación de los Consejos Nacionales de Economía. Aceptemos la idea y sirvamos de sus propias armas contra ellos.

Precisamente la creación de un Consejo Nacional de Economía—con la mitad al menos de votos para las grandes organizaciones obreras—debe, a nuestro criterio, constituir la condición «sine qua non» de un pacto con los partidos políticos, pacto de convivencia y de respeto mutuo, y sería, indudablemente—añadido a la participación en los Municipios—, la fórmula ideal de nuestra intervención en la vida nacional, al margen de las contiendas electorales y parlamentarias.

## Unión Republicana - AVISO -

Se comunica a los correligionarios de Unión Republicana, residentes en los Departamentos siguientes: Bouches du Rhône, Basses Alpes, Hautes Alpes, Alpes Maritimes, Var, Vaucluse, que una Comisión Organizadora de este Partido funciona en Marsella.

Se ruega encarecidamente a todos los correligionarios se pongan, en el más breve plazo posible en contacto con la citada Organización, escribiendo, con los mayores datos posibles (lugar y fecha de afiliación, cargos ocupados, residencia actual, etc.), al Secretario Provisional, Rafael Llopis, 7, Boulevard des Pins, Marsella (Bon Secteur).

Pero cuando hablamos de un Consejo Nacional de Economía, lo suponemos dotado de todos los poderes necesarios para entender en todos los aspectos de la vida económica del país, capacitado para ir a la nacionalización de la Banca, de las Comunicaciones y Transportes, para fijar normas para la gradual incorporación a la sociedad de la riqueza por medio de la municipalización, socialización o colectivización—según los casos—de los servicios públicos, de la tierra y de los instrumentos de trabajo detentados por el gran capitalismo, para impulsar y proteger el cooperativismo, etc.

¿Osado? Los republicanos no se abstienen de proclamar que de esta guerra—y de la nuestra con mayor razón—debe surgir un mundo nuevo, que consagre la suprema jerarquía del trabajo, colocando a las masas obreras en el lugar que les corresponde en la vida de las democracias. El programa de los socialistas no está en nada opuesto a tales realizaciones. Y unos y otros saben ya que el precio de la tan deseada colaboración de las organizaciones obreras debe ser la posibilidad de llegar lo más rápidamente posible a la emancipación de los trabajadores.

### EL EJEMPLO QUE PUEDE DAR ESPAÑA

Cuando el mundo entero camina insensiblemente hacia atrás en el aspecto social, en manos de unas minorías dirigentes empeñadas en salvar al capitalismo a toda costa, España puede dar el ejemplo, mañana, de un proletariado maduro y de una clase media realista y verdaderamente democrata.

Al «Estado Económico» del capitalismo anglo-sajón—que se gesta sin que ni siquiera los híbridos Sindicatos que se han reunido en Londres sueñen en obstaculizarlo—debemos oponer una concepción original de la vida económica y, por lo tanto, política de los pueblos. Debemos y podemos fácilmente hacerlo.

Salvaguardar la libertad individual, respetar la pequeña propiedad, mientras se arrancan de las manos del gran capitalismo los instrumentos de la vida económica para ponerlos al servicio de los productores; mientras se preserva a la nación de la tutela extranjera; mientras se crea, sin convulsiones, una sociedad nueva y se da solución a los terribles problemas que acogitarán después de la guerra a la Humanidad sometida al capitalismo; mientras se va paso a paso, serenamente, pero con entusiasmo, a la consecución de una sociedad donde el bienestar y la libertad sean algo más que palabras vanas, he ahí el ejemplo que el pueblo español puede ofrecer al mundo al pasar el umbral de una nueva Edad de Oro.

EDUARDO C. ERRA.

## Anedotario

### Los de Millán

—Qué duro de roer este cerusco del destierro!

Así pensarán sin duda nuestros viejos intelectuales, sin dientes, mal habituados a la blanda y fácil hogaza de aquel rico trigo de España, tan fácil para ellos como dura para otros.

Ni siquiera París, ese «tubo de la risa» de todas las extravagancias del cerebro, punto de mira de todos los deserrados hierofantes de Fantasía; ni siquiera Lutecia decorada de Picassos, vestida por los marionetas de la «alta» costura y practicada en manuales de Álgebra y Trigonometría, les hacía gracia a nuestros viejos y ya sesudos despojos del 98 y sus aledaños.

Tenían razón después de todo. Pero cuando uno se mete en el terreno de la Razón, se encuentra ya, sin percibirse, en el dintel de la Cobardía.

Y se cuenta que un día, cogiditos de la mano, nuestros carcamales, con Pio Larraja al frente, fueron a ver a Lequerica, que los recibió con cierto aire zumbón de perdonavidas. (Estos son aquéllos...?—Se preguntaba en bibaino).

—Y bien ¿qué desean ustedes?

—Señor embajador... estamos arrepetidos y quisieramos volver a nuestro país...

—¿A cuál?

—Al nuestro.

—Y cual es el suyo?

—Qué cuál? No nos conoce usted? España.

—Ah!... pero ustedes son... españoles?

—Sí señor.

—Y cuál es su oficio?

—Intelectuales.

—Pues... la España de Franco no ha menester de intelectuales.

## Mitin Socialista

El pasado domingo, día 11 de marzo, tuvo lugar en Toulouse un grandioso mitin, que llenó hasta abarrotar el amplio salón de los Jacobins, y en él hicieron uso de la palabra los compañeros Pascual Tomàs, Rodolfo Llopis y Trifon Gomez. Presidió el veterano luchador Enrique de Francisco.

Cada uno de los oradores fue dibujando la posición del partido socialista y de la UGT, de forma clara y elocuente, frente a los problemas del momento actual.

# Pro España oprimida De unos compañeros a otros

## Se ha rebasado el medio millón!

M.L.E. en Francia suma anterior .....	321.377,50
B. González, legado del compañero J. Junoy .....	3.500,—
S.I.A. Española, París .....	10.000,—
Regional núm. 1	
F.L. de St. Laurent (Aude) .....	1.515,—
F.L. de Banyuls s/Mer (Pyr. Or.) .....	1.530,—
Regional núm. 2: F.L. de Toulouse .....	5.500,—
"    "    Cté. Comarcal de Muret	
(recaudado en boda del compañero Zapata) .....	900,—
Grupo de Coars (Lot) .....	480,—
Regional núm. 3 (Cantal) .....	10.000,—
José Pagador, Les Arsures (Jura) .....	300,—
2 carboneros .....	1.000,—
Solsona, Brugenac (Lot et Garonne) .....	600,—
Regional núm. 6 Marseille:	
Grupo núm. 36 de la Federación Local .....	1.075,—
Regional núm. 5: Isère .....	5.000,—
Un Francés del Lot .....	500,—
Total .....	363.277,50
M.L.E. en Africa del Norte:	
suma anterior .....	155.000,—
Total general hasta el 12 marzo 1945 .....	518.277,50

## El Pleno de Pamiers

Los días 15 y 16 de febrero se ha celebrado en Pamiers un gran pleno del Movimiento Libertario Español. Los problemas que presentaban los puntos del orden del día a discutir, habían sido acordados y preparados en reunión plenaria de secretarios de las Locales y el Comité Departamental del Ariège. En este pleno estaban representados 800 afiliados por mediación de 16 Comarcales y Locales, nuestro delegado departamental de la J.E.L., y dos miembros del Comité Regional, que habían sido in-

vitados por el Comité Departamental. Se da apertura al pleno con los informes escritos y verbales de cada delegación, de lo realizado desde el último pleno celebrado y algunos desde la liberación. Han sido necesarias tres sesiones para dar término a los temas que se planteaban. Nos complace manifestar que se han desarrollado las discusiones en un ambiente de cordialidad, de sentido común y de respeto, a pesar de algunas diferencias de puntos de vista o de posición.

### Los Tres Pilares de la Revolución Española

Próximamente aparecerá el folleto editado por el grupo de pintores de la F.L. de Toulouse, titulado «Los Tres Pilares de la Revolución Española» cuya venta es a beneficio de nuestros compañeros que luchan en España. Precio del folleto, 10 francos y a nuestros paqueteros a 9 francos, a partir de 10 ejemplares. Dirigir los pedidos al compañero Ibáñez, 25, Place Marengo, Toulouse.

**A los Paqueteros**

La Administración de «CNT» tiene a la disposición de todos los compañeros los folletos EL MOVIMIENTO LIBERTARIO ESPAÑOL EN ESPAÑA, FRANCIA, AFRICA Y AMERICA a 10 francos hasta 10 ejemplares, y a 5 francos de 10 ejemplares hasta 100

EL MOVIMIENTO LIBERTARIO ESPAÑOL A TRAVES DE SUS PLENOS Y CONGRESOS

—Se ruega a todos los compañeros de Algoriza, pertenecientes a la organización con federal, se pongan en comunicación con M. Lamiel, rue de Bourg, 61, Dijon, Côte d'Or.

—Antonio García, rue de Saint Charles, 6 (chez Fernandez), Toulouse, desea saber noticias de su pariente Armando Pujol, de Avilés, que se encuentra en Hendaya o Bayona.

—Deseo noticias de los compañeros de Cornella del Llobregat (Barcelona), Magín Zapata, Hotel Vilethierry par Valjery (Yonne).

—Se ruega a los compañeros pertenecientes al Sindicato de Oficios Varios de Algoriza, se pongan en delación con el compañero Sebastián Viechte, 4, rue des Maçons, Perpignan.

—María Angeles Lorenzo, 10 rue Noguier, Toulouse, pregunta por su hermano José Lorenzo y la mujer de éste Juana Pérez e hijos.

—Francisco López Moreno a Nivoudri, Genouilly (Cher). Desea noticias de Francisco Benito Santos y Luis Fernández Vázquez.

—Pregunta por Juan Barbes, Jesús García Castro y Juan López de Manresa; Maximiliano Puertas de Figols y Domingo Galera de Cardona, Francisco Sánchez, 94 rue Bourgogne, Orleans (Loiret).

—Ramón Viña, que después de estar detenido en la cárcel de Toulouse fue trasladado al Campo de Concentración de Vernet (Ariège) y también de Federico Anguera Nicola, que pertenecía a la Organización de Boj, (provincia de Tarragona, desea saber noticias Antonio Tena, chez de Roche, Jean de Braye (Loiret).

—Ramón Isern, 28 rue Jean Baffier a Bourges (Cher), desea saber el paradero de los hermanos Luna y Abenzoa.

—Francisco Meavilla Malo pregunta por su hijo Angel Meavilla Royan, que se encontraba en Grand Puits (Sena Marne) en el momento de la evacuación de 1940. Escribir a Francisco Meavilla, Chez Maduc, Boufils. Chernoy par Bray sur Seine (S. et M.).

—El compañero Alfonso R. Magriñá ruega a amigo Antonio Alorda que le escriba a la siguiente dirección. Cté A. F. C. aux Plans, Batiment número 8, Saint Jean de Maurienne (Savoie).

—Deseo tener correspondencia con los compañeros de la organización de Calaceite (Teruel). Dirigirse a Salvador Llorens, Prevencheres (Lozère).

—Berges Eusbio, 64, rue de Lamartine, 64, Tours (Indre et Loire), pregunta por Esterino Begue, Metalurgia, Marsall de Ferrovierios (St. Andrés); Vicente Gil, Construcción (Hospitalet) Barcelona.

—Miguel García pregunta por Juan Ibáñez, de la Madera, de Barcelona. Escribir a chez Mallén, Chailley (Yonne).

—Amadeo Garsaball pregunta por Ramón Serra, y Por Sixto Carreto, de Granollers: Escribir a Chailley (Yonne).

—Julían de la Foz Hernández, a Formas, Genouilly (Cher), pregunta por Braulio Boblar González.

## Sainville (Eure - et - Loire)

DOS CONCLUSIONES DE ASAMBLEA C.N.T.-U.G.T. Los trabajadores de la C. N. T.-U. G. T. de la comuna de Sainville (Eure et Loire), reunidos en Asamblea General, acuerdan mandar un saludo fraternal a todos los antifascistas que sufren en las ergástulas de Franco, y unen sus esfuerzos a todos los que luchan por terminar lo antes posible con el régimen de oprobio y tiranía que aniquila a nuestra querida España. Al mismo tiempo desean fervientemente que las relaciones existentes entre ambas organizaciones se estrechen cada día más, para que con su fuerza potente se pueda implantar el régimen de justicia y libertad que tanto anhelamos.

## LOS ACTOS DE TOULOUSE

# Una jornada completa

### Por la mañana, en el Plaza FEDERICA MONTSENY

El aspecto del salón era impresionante. Recordaba las grandiosas jornadas celebradas por la C. N. T. en España. Entre el público vimos viejos amigos, familias enteras, que se desplazaron de los Departamentos limítrofes a escuchar a Federica. En la tribuna se hallaba la Federación Local de Toulouse en pleno y nutridas representaciones del Comité Regional de la segunda región, Comité Nacional, algunas personalidades de la Resistencia francesa y Jean Cassou, que tomó a su cargo la presentación de la conferenciante.

Federica puso emoción y sentido responsable. Podemos decir que habló para todos los amantes de la unión sincera del antifascismo exilado. Su verbo, inflamado de elocuencia, fué ponderado y cariñoso. No abordó ampliamente el concepto filosófico, pero hizo fe de sus inveteradas convicciones. Dejó prudentemente la posi-

ción del movimiento libertario para cuando llegue la hora de pronunciarse en sus Plenos y Congresos. Cantó las excelencias del pueblo español y de sus heroicas gestas, y tendió su mirada cordial a la Francia de la Resistencia y de los Derechos del Hombre. Abogó por la inteligencia de los pueblos latinos y la unión universal de los pueblos. Y determinó claramente que las luchas y problemas que tiene pendiente la humanidad no se acaban con el fin de la guerra; todas estas calamidades volverán a suscitarse mientras subsista el régimen que las engendra. En consecuencia, la única solución que nos queda es volver a los clamores de la liberación social que lanzó al mundo la Primera Internacional: Proletariados de todo el mundo, uníos. La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.

### Por la tarde S. I. A. en la Halle aux Grains

Con el amplio salón lleno, dieron principio Oliván y Andric, como presidentes, al mitin de S. I. A.

Hablaron Mirande, doctor Marit Feded, Massochi, Federica Montseny y Manuel Buenacasa.

Este mitin grandioso, cuya reseña junto con la conferencia de Federica, la daremos en el próximo número de «C N T» un bello exponente de la odi-

osa humana. Los oradores tuvieron reflejar ese hondo dolor de las multitudes que sufren la tiranía de los regímenes bárbaros y despóticos, y pusieron al desnudo las atrocidades de la guerra y de la injusticia social. Fué también un grito de rebeldía contra todas las dictaduras y, muy especialmente, contra el asesinato que ensangrienta y martiriza a nuestro país.

### A las 10 de la noche se puso en escena «La fábrica vieja» en la Bolsa del Trabajo

Con el elevado propósito de ayudar a nuestros caídos, el cuadro artístico de la Local representó «La fábrica vieja», obra social que trae a nuestra memoria los tiempos heroicos

de nuestras luchas.

Los artistas —improvisados en su mayor parte—, se esforzaron en interpretar, de la mejor manera posible, cada uno de sus respectivos papeles. Si

la ejecución no fué totalmente perfecta, tampoco podemos calificarla de mediocre. El conjunto puede decirse que estuvo bien.

Arias recitó, con su maestría peculiar, unas poesías de García Lorca, Machado I'asco y de nuestro compañero Gregorio Oliván, que fueron muy celebradas. Del resto de los artistas de varietés nos ocuparemos más despacio otro día.

### J. E. L. EN TOULON Constitución de la Junta Local

El día 5 del actual se celebró en Toulon una reunión de todos los partidos y organizaciones que orgánicamente están adheridos a la Junta Española de Liberación, para formar la Junta Local, la cual, después de un cordial cambio de impresiones, quedó constituida de la siguiente forma:

Presidente, Eduardo Esteban del Partido Socialista; Secretario, Fernando Ferrer, C. N. T. Tesorero, Francisco Carralero Izquierda Republicana; Vocal, Maximiliano Riviera, (M. L.); Vocal, Victor Frechilla U. G. T.

## Pro España oprimida Ayer, el Aveyron, hoy, Cherburgo

La suscripción pro-España oprimida aumenta, gracias al concurso de nuestra militancia anónima. Ayer fueron los mineros del Aveyron; hoy son los trabajadores de Cherburgo quienes engrandecen prácticamente la idea solidaria con un gesto de ejemplar desprendimiento. Una vez más, el ejemplo nos llega desde abajo. Fijémonos todos en esa acción.

M. L. E. en Francia:

	Suma anterior.....	363.277,50	
Reg. n.ºm. 2, Toulouse:			
Deplo. Haute Garonne .....	10.000		
» Ariège .....	5.000		
» Tarn .....	1.500		
» Lot et Gne. ....	4.830	21.330,—	
Reg. n.ºm. 1, Perpignan:			
F. Local de Sete .....	6.128		
Grupo Blomac (Aude) .....	905		
J. Torné » » .....	250		
Comarcal Port-Vendres:			
Recaudado inauguración local J.E. de L.	735	8.018,—	
J. Pérez, Rive de Givier (Loire) .....			
		600,—	
Reg. n.ºm. 7, Bordeaux,			
Grupo compañeros CNT-UGT Montagnac (Dorgne)		1.250,—	
Reg. n.ºm. 12, Poitiers .....		8.906,—	
Reg. n.ºm. 10, Rennes:			
Donativo de un día de trabajo por mes de los compañeros de la Local de Cherburgo .....		11.057,—	
Compañeros de Montpertus (Manche) .....		300,—	
	Total.....	414.738,50	

M. L. E. en Africa del Norte:

Suma anterior .....	155.000		
	60.000		
	Total .....	215.000	215.000,—

Total general hasta el 24 marzo 1945... 629.738,50